



三中 TIMES (タイムズ)

摂津市学園町 1 丁目 3 番 1 号 摂津市立第三中学校
令和 5 年冬休み号 TEL:072-633-0007 FAX:072-633-0008

三中 web サイト



教育委員会

YouTube チャンネル



冬至冬中冬始め

BIG BOSS 若狭孝太郎

南京、蓮根、銀杏、人参、金柑、寒天、饅頭… さて、何でしょう？

ふりがなをいれますね。南京、^{なんきん}蓮根、^{れんこん}銀杏、^{さんなん}人参、^{にんじん}金柑、^{きんかん}寒天、^{かんでん}饅頭、^{うんどう}です。南京は「かぼちゃ」、饅頭は「うどん」のことで、これら7つの共通点は何か。それがどういうことなのか。そして、この7つの食べ物をまとめてなんて言うのか。です。ちょっと、考えてみてください…。

2学期の最終日。今日は日照時間が最も短くなる「冬至の日」です。そして、この日に食べると「福が来る」「運気が上がる」と言われるのが冒頭の7つの食材で、「冬至の七種(ななくさ)」と呼ばれているんですね。有名な「秋の七草」や「春の七草」とは違って、知っている人は少ないのではないのでしょうか。ただ、「運気が上がる」理由については、単なる語呂合わせ(「ん」が2つ付く食材を冬至に食べると「たくさんの運(ん)が呼び込める」)だということですので…。

冬至の話をもう一つ。一年で最も日照時間が短いということは、その日を境として翌日からは少しずつ日が長くなっていくということになります。そのため、冬至は太陽が復活する日ということで「一陽来復」とも称されます。弱っていた「陽」が再び強く戻ってくるというところから、「悪い事が続いたあと、好運に向かう」という意味にもなっているのです。

最高気温が34.8℃もあった8月25日から114日経ちました。たくさんの行事があり、忙しい日々が過ぎていきました。皆さんは、クラスではもちろんクラブ活動や放課後に、仲間と一緒に(時には一人で)いろいろな経験をしてきたのではないのでしょうか。へとへとになりながらも充実感や達成感を味わえた場面は多かったと思います。でも、いいことばかりではなくって、上手くいかなかったことや辛かったこともたくさんあったことでしょう。解けない問題、見つからないモノ、あきらめてしまったコト…などなど。

114日の最後の数日は、最高気温が10℃に満たない日が続きます。冬は始まったばかり、これから本格的な冬となっていくのでしょう。冬至冬中冬始めですから。でもね、気温はそうなのかも知れませんが、日はこれから少しずつ長くなっていくのです。今日は、一陽来復です。皆さんの次の「春」へ向け、いい方向に動き出す日だと思っています。好調な人はますます。不調な人はこれから好転。今日はそんな日なんです。大丈夫…皆さんは、ほんとうによく頑張った。そんな2学期でした。ありがとう。

保護者の皆様、地域の皆様

三中タイムズの巻頭言は、生徒向けに書いてまいりました。そのため皆様にとっては失礼な文体・内容であったかも知れませんが、趣旨をご理解いただきご容赦いただければ幸いです。

長かった2学期が終わります。令和5年もあと少しとなりました。1年間、本当にありがとうございました。皆様、どうぞ良いお年をお迎えください。

1月の予定

給食

1日	月		
2日	火		
3日	水		
4日	木		
5日	金		
6日	土		
7日	日		
8日	月	成人の日	
9日	火	始業式	
10日	水	1,2年チャレンジテスト、3年第4回実力考査(~11)	1,2年○
11日	木	3年実力考査・短縮授業	1,2年○
12日	金		○
13日	土		
14日	日		
15日	月	生徒会委員会	○
16日	火		○
17日	水	避難訓練	○
18日	木	朝のつどい	○
19日	金		○
20日	土		
21日	日		
22日	月	生徒会委員会	○
23日	火	私立出願	○
24日	水		○
25日	木		○
26日	金		○
27日	土		
28日	日		
29日	月	3年学年末考査(~31日) 乗り入れスクール	1,2年○
30日	火		1,2年○
31日	水		1,2年○

2月の予定

給食

1日	木		○
2日	金		○
3日	土		
4日	日		
5日	月		○
6日	火		○
7日	水		○
8日	木		○
9日	金		○
10日	土	私学入試	
11日	日	建国記念の日 私学入試	
12日	月	振替休日	
13日	火		○
14日	水	特別選抜出願 (~2/15)	○
15日	木		○
16日	金		○
17日	土		
18日	日		
19日	月	新入生保護者説明会	○
20日	火	学年末考査(~22日) 特別選抜入試(学力検査)	3年○
21日	水	特別選抜入試(実技検査・面接)	3年○
22日	木		3年○
23日	金	天皇誕生日	
24日	土		
25日	日		
26日	月		○
27日	火		○
28日	水		○
29日	木		○

※3学期早々、1月10日(水)に1,2年生は大阪府チャレンジテスト、3年生は第4回実力考査(翌11日の2日間)があります。冬休みは3学期に向けての大切な準備期間です。各学年ともしっかり休養を取りながらも、これまでの学習内容をしっかり復習して、テストに臨んでください。

◆1、2年生

	1時限目	2時限目	3時限目	4時限目	5時限目
第1学年	国語	数学	英語	授業	授業
第2学年	国語	社会	数学	理科	英語

◆3年生

	1時限目	2時限目	3時限目	4時限目
1月10日	国語	英語	数学	授業
1月11日	理科	社会	授業	授業

《各学年の様子》

【1年生】 あたたかい・挑戦・笑顔

保護者の皆様、三者懇談でご来校いただきありがとうございました。

先日、体育館で行われたSDGsの発表、スポーツ大会も、企画・種目なども自分達で一生懸命やり遂げた事、とても素晴らしいものでした。どんな時も、みんなで一緒に、やろう！とするあの空気感がひしひしとこちらにも伝わって来ました。1年生の皆さん、新しく年を迎え、いろいろ挑戦して、頑張ってくださいね。楽しみにしています。三学期も元気な顔を見せて下さいね。



【2年生】 つながり 思いやり 自分と仲間を高め合おう



保護者の皆様、三者懇談でのご来校ありがとうございました。教室前には、日頃取り組んでいる課題を掲示しており、ご覧いただけたと存じます。

20日の2～4時間目にスポーツ大会・学年集会を行いました。スポーツ大会に関しては、種目決めから、賞状の用意、当日の運営まで全て体育委員が行いました。体育委員のおかげで熱く、楽しい時間を学年で共有することができました。学年集会は、評議委員から各クラスの

良いところや反省点などの話があり、後期学年目標である“HOME SWEET HOME”の達成に向けて「褒めほめ列車」というレクを行いました。最後まで勝ち残った一人の生徒に対しては全員が一言ずつ良いところを言い、心あたたまる時間となりました。いろいろな行事を自分たちの手で作り上げていく姿は本当に頼もしいです。

さて、学年では百人一首への取り組みを開始しました。2月9日の本番に向けて各クラスで作戦を練りながら頑張っていますので、ご家庭でもお時間がありましたらお正月に百人一首をしていただけると幸いです。



<3年生の底力>

【3年生】

12月21日(木)2・3限に中学校生活最後の百人一首大会がありました。和気あいあいとした雰囲気がありながらも、真剣な眼差しで札を取る姿が見られました。

三者懇談も終わり、いよいよ高校受験の時期が近づいてきました。普段の授業の中でも受験生らしい空気を感じることが増えてきました。明日から、冬休みが始まります。そして、年が明けた2024年は勝負の年。この冬休みでの努力が大きな成長につながります。辛いと感じ悩んだときは、一人で抱え込まず、まわりの友達や大人を頼ってください。希望の進路実現に向け、赤学年全員で頑張り、乗り越えていきましょう。



■生徒会の取り組み

2学期最後の委員会がありました。3学年がそろって行われる最後の委員会でした。3学期からは3年生は受験時期に入るので、委員会は1、2年生の2学年が中心となって、学校を支えていく必要があります。今まで、率先して活動し、教えてくれていた今度は1・2年生がしっかり受け継いで3年生に恩返しをする番ですね。さて、後期委員会では各学年評議委員会が中心となって先日学年集会を運営してくれました。学年の課題や長所を振り返る機会を作ることによって、個々の成長にもつながると思います。生活委員では毎日の挨拶運動とポスターを掲示、美化委員では掃除をチェックする取り組み、文化委員ではお昼の放送、体育委員ではレクや百人一首大会の準備など、それぞれが各々の場所で活躍していました。この経験を活かし3学期もさらなる成長を期待しています。

■生徒指導より

約2週間の冬休みになります。冬休みを楽しみつつも、規則正しい生活を心掛け、体調管理に気をつけて過ごしてください。来年への目標をしっかり持ち、新しい気持ちで1月を迎えましょう。

交通事故に気をつけ、スマートフォンでのトラブル(軽はずみな言葉・画像投稿)や金銭トラブルを起こさないよう気をつけましょう。

保護者のみなさまには、2学期もご協力いただきありがとうございました。冬休み期間中も生徒たちがトラブルに巻き込まれないよう、見守っていただけたらと思います。よろしくお願いいたします。